El Universal Sección: Nacional 2024-05-25 04:46:24

711 cm²

Página: 7

1/3

ENTREVISTA GABRIELA JIMÉNEZ Candidata de Sigamos Haciendo Historia a diputada federal por el Distrito 3, en Azcapotzalco

"NECESARIO, LOGRAR MAYORÍA CALIFICADA EN EL CONGRESO"

Afirma que **sólo así se podrá avanzar en el proyecto de Sheinbaum**, quien ganará con más de 30 millones de votos; buscará que la extorsión y el maltrato animal sean delitos graves

OMAR DÍAZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

abriela Jiménez, candidata a diputada federal por el Distrito 3, con sede en Azcapotzalco, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, asegura que ganará la elección este 2 de junio; será histórico y una gran responsabilidad ser parte del Congreso de la Unión que le tome protesta a la primera mujer presidenta de México.

Considera necesario que se logre el plan C para que Morena y aliados tengan una mayoría calificada en el Congreso para avanzar en el proyecto de Claudia Sheinbaum, pues dice que la oposición fue irracional ante las propuestas de Morena y el presidente López Obrador.

En entrevista con EL UNIVER-SAL, subraya que tiene mucha experiencia legislativa, que esta vez el Tribunal Electoral no le quitará el triunfo, y se dice confiada de que Claudia Sheinbaum ganará la Presidencia con más de 30 millones de votos.

Comentó que de llegar a la Cámara Baja buscará que la extorsión y el maltrato animal se vuelvan delitos graves, que Mi Beca para Empezar sea un derecho a nivel nacional para niñas, niños y adolescentes, e impulsaría una ley para que el agresor de las mujeres salga de casa.

"En la Ciudad, cuando una mujer es víctima de violencia, en lugar de que sea la mujer la que salga a un albergue con sus hijos, el que sale es el agresor (...)", señaló.

Asimismo, comenta que también impulsaría darle facultad de inves-

tigación a las policías estatales, tal y como ya se hizo en la capital.

Indica que su movimiento va muy bien en la Ciudad y en el país, pues Claudia Sheinbaum tiene una ventaja de 20 o 30 puntos, mientras que Clara Brugada ha ido aumentado su diferencia con respecto al segundo lugar "está entre ocho o 15 puntos arriba", por lo que ahora van por el plan C, es decir, la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y en el Senado.

Destaca que es muy importante que se dé este plan C porque el Congreso es lo que le dará gobernabilidad a Claudia Sheinbaum, pues todas las promesas que ha hecho en seguridad, medio ambiente, mujeres, educación y demás se deben de materializar en el Poder Legislativo.

"Para que todas estas propuestas puedan hacerse realidad necesitamos la mayoría calificada ¿por qué? Porque lo vimos actualmente con el gobierno de nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador, la oposición se declaró en moratoria porque nada de lo que venía de Morena lo votaban a favor, incluso, sin leerlo o aunque fuera a favor de México simplemente por el hecho de ser una oposición irracional; entonces por eso es importante que podamos lograr esta mayoría en la Cámara de Diputados para seguir avanzando con nuestra futura presidenta y en lo que quedó pendiente", recalca.

¿Es saludable que haya una ma-

yoría absoluta en el Congreso?

—Definitivamente, es muy necesario porque si no se genera una parálisis legislativa. Si tuviéramos una oposición congruente con México, que estudiara los temas y que dijera "bueno, no lo propuso mi partido,

pero es algo que beneficia, vamos a analizarlo y estudiarlo" y tal vez llegar a puntos medios, pero como tenemos una oposición que no le interesa llegar a estos puntos y simplemente rechaza, pues es muy importante tener esta mayoría.

Apunta que durante sus recorridos

de campaña vio mucha efervescencia. "Yo creo que a todas las mujeres de este país les genera mucha emoción saber que por primera vez tendremos a una mujer en la Presidencia... es un momento histórico, en 100 o 200 años se hablará de la primera mujer presidenta de México".

¿Para ustedes también será histórico?

—Por supuesto, será un gran honor y una gran responsabilidad formar parte del Congreso de la primer mujer presidenta de México, el cual le tomará protesta.

Sobre la elección en Azcapotzalco, puntualiza que la actual alcaldesa con licencia, Margarita Saldaña,
ha hecho un mal trabajo y que la demarcación está abandonada, por lo
que Morena recuperará este territorio el 2 de junio. "Es una de las alcaldías más ganables que tiene Morena en la Ciudad... Nancy Núñez es
una mujer muy trabajadora que ha
empezado desde abajo y se le reconoce su trabajo y su esfuerzo".



El Universal Sección: Nacional 2024-05-25 04:46:24

711 cm²

Página: 7

2/3

¿No hay un distanciamiento con Nancy Núñez?

—No, obviamente en su momento, cuando estábamos en un proceso interno, era una competencia genuina, pero ahorita las dos estamos trabajando en equipo y unidas porque sabemos que lo más importante es el proyecto de nación que es ganar todo: la presencia de la República, la Jefatura de Gobierno, el Senado, la Cámara de Diputados y el Congreso local, entonces todos los candidatos estamos unidos porque queremos ganar y que Azcapotzalco sea una de las alcaldías más votadas para Morena en la Ciudad.

En este sentido, augura que también ganarán la mayoría de los 22 distritos federales que estarán en juego en la Ciudad.

Por último, recuerda que hace tres años ganó la diputación federal, pero una semana antes de tomar protesta el Tribunal Electoral le quitó el triunfo, "pero esta vez mi triunfo será contundente".



Hace tres años ganó la diputación federal, pero el Tribunal Electoral le quitó el triunfo.



Es importante que podamos lograr esta mayoría en la Cámara de Diputados para seguir avanzando con nuestra futura presidenta y en lo que quedó pendiente"



Yo creo que a todas las mujeres de este país les genera mucha emoción poder saber que por primera vez tendremos a una mujer en la Presidencia..."



EL UNIVERSAL



La Jornada Sección: Portada, Política 2024-05-25 04:03:42

 396 cm^2

Página: 1, 5

1/2

En camino a las elecciones

Respaldan 900 intelectuales a Sheinbaum

- "Ya estaba programado, no fue una respuesta al desplegado de la oposición"
- Crece en redes nueva campaña de guerra sucia; surge de las mismas cuentas de las narcoetiquetas

ALMA E. MUÑOZ / P3Y5

Respaldan a Sheinbaum más de 900 intelectuales

ALMA E. MUÑOZ

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, recibió ayer el respaldo de más de 900 intelectuales, científicos, artistas y académicos. Tras la lectura del documento signado entre otros por Elena Poniatowska, Eugenia León, Juan Ramón de la Fuente, Lorenzo Meyer, Enrique Semo, Imanol Ordorika, Beatriz Gutiérrez Müller, Luis Álvarez Icaza, hubo descalificaciones a los otros integrantes de la comunidad cultural que el lunes pasado brindaron su apoyo a Xóchitl Gálvez, abanderada de la oposición.

Aunque Sheinbaum dijo que el encuentro no fue en respuesta a ellos -que son críticos del gobierno-, manifestó que "no reivindica la verdad quien se dice intelectual y promueve la calumnia como forma de hacer política".

El humanismo, manifestó, "significa reivindicar los derechos y erradicar el clasismo, el racismo, el machismo, la discriminación que son propios del pensamiento conservador expresado en México por la alianza del Prian y quienes se asumen como sus intelectuales".

En el Centro Cultural Indianillas, atajó: ya teníamos programado este evento desde hace tiempo y se muestra que la gran mayoría de los intelectuales, trabajadores de la cultura, artistas, están con la Cuarta Transformación". Se mantiene el ánimo siempre, precisó, "y vamos a ganar".

La investigadora del Instituto Politécnico Nacional, Sonia Mayra Pérez, dio lectura al manifiesto "Por una democracia para todas y todos", que firmaron Ifigenia Martínez, Annie Pardo -mamá de la candidata-, Manuel Peimbert, Enrique Semo, Horacio Franco, Rosaura Ruiz, Armando Bartra, Dolores Heredia, Armando Casas, Luis Mandoki y más.

Lo suscribieron representantes de más de 60 instituciones de educación superior, ciencia y cultura del país, precisó De la Fuente, coordinador de los Diálogos por la Transformación. "No representamos un grupo exclusivo, ni excluyente. Somos un grupo inclusivo, plural, multidisciplinario que valoramos el saber, el talento y la creatividad en sus múltiples expresiones, y que compartimos el compromiso ineludible con los principios humanistas de nuestro proyecto de gobierno".

Tal y como plantea el texto, dijo que el propósito es "llamar a la ciu-dadanía a votar el 2 de junio, en forma pacífica, libre, democrática, por el proyecto que dará continuidad a la transformación de la vida pública del país, con los ajustes necesarios que las circunstancias exigen".

El historiador Lorenzo Meyer expresó a su vez, "estamos aquí reunidos porque queremos, intentaremos, nos esforzaremos por que ese proyecto, que ya está en marcha, quizá cambie de forma, pero el contenido no puede, no debe cambiar".

Luego, el flautista Horacio Franco habló de la polarización que existe en la comunidad cultural. "Estamos aquí por una convicción genuina que nada tiene que ver con elitismos, canonjías, oportunismos, clasismos, apapachos de Aguilar Camínes o cualquiera de los vicios lornada que se pudieran haber aquilatado y enquistado antes de 2018", lo que le valió el aplauso de los asistentes.

"No estamos como en otras reuniones apoyando por conveniencia a una candidata X, apoyando isencifoder hipócritamente su no proyecto de ly magistrados nación. A diferencia de la falsedad de ellos, cualquiera de nosotros invitaremos a la doctora Sheinbaum a







La Jornada Sección: Portada, Política 2024-05-25 04:03:42

 396 cm^2

Página: 1, 5

2/2

nuestras casas con toda la confianza de que nunca dejaría pegado un chicle debajo de la mesa", remató, lo que provocó risas de los presentes.

Es un privilegio recibir su apoyo, precisó la candidata de Morena, PT y PVEM. "Nos une el anhelo de seguir construyendo un México democrático, justo, de libertades, soberano, libre de discriminación, de racismo, de clasismos".

Agregó: "dejemos de trabajar para los indicadores macroeconómicos y trabajemos para que México siga siendo una potencia cultural y del bienestar, científica".

La ciencia, la cultura, las artes, el conocimiento "construyen un México más justo cuando se piensa en los demás y no en los privilegios. Que quede claro y se escuche fuerte y lejos: la democracia no sólo no está en riesgo, sino que se fortalece con el proyecto que representamos, porque la defensa de la democracia nunca ha sido una reivindicación de la derecha".



▲ Entre los apoyos están los de 60 instituciones de educación superior, ciencia y cultura. Foto tomada de redes sociales



La Jornada Sección: Política 2024-05-25 04:44:47

178 cm²

Página: 4

1/1

"ES TEMPORADA DE ZOPILOTES"

Acusa AMLO a Xóchitl de "lucrar" electoralmente con asesinato de Emiliano

EMIR OLIVARES Y ARTURO SÁNCHEZ

Sin mencionar el nombre de la candidata presidencial de la oposición, el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Xóchitl Gálvez de "lucrar" electoralmente con el asesinato del niño Dante Emiliano en Tabasco.

En la mañanera de ayer, a nueve días de las elecciones del 2 de junio, achacó no sólo a Gálvez, sino también a sus adversarios y a algunos medios de comunicación de "lucrar con el dolor humano. Eso es completamente inmoral; porque no es que realmente les preocupe y que les duela, es por un interés económico y politiquero, es miseria humana". Y los señaló de estar "zopiloteando" en la temporada electoral.

"Ayer estaba viendo a una señora, que no puedo mencionar, queriendo lucrar con el dolor de un niño, por el asesinato de un niño en mi estado. O sea, ¿qué no pueden convencer de otra manera? ¿Tienen que mostrar su inmoralidad, su deshonestidad? ¿Tienen que enseñar el cobre?",

cuestionó el titular del Ejecutivo.

El jueves, la aspirante presidencial por la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD) responsabilizó al mandatario del homicidio del menor de 12 años, por haber "entregado" el país a los criminales.

"Que dice el Presidente que lamenta la muerte del niño Dante Emiliano, pero que nosotros lo queremos afectar a él. No, señor Presidente, es su responsabilidad, usted dejó crecer a la delincuencia, le dio abrazos, usted fue a abrazar a la madre de Joaquín El Chapo Guzmán, fue seis veces a Badiraguato, le ha entregado este país a los criminales", señaló Gálvez durante un acto proselitista en la alcaldía Iztapalapa, en la Ciudad de México.

López Obrador estuvo a punto de presentar las palabras de la candidata opositora —con lo que habría vulnerado la ley electoral—, pero reaccionó y pidió no hacerlo.

"A todos nos duele, pero no es posible medrar con la tragedia, con el dolor, eso no. Y no sé si esté. Mejor no lo pongas. Pero, sí, de veras, es temporada de zopilotes, con todo respeto (...) No me quiero meter ya, me retracto, porque no me vayan a afectar; pero, sí, la gente sabe".

Subrayó que lo mismo sucedió

con el accidente en San Pedro Garza García, en Nuevo León, durante un mitin proselitista de Movimiento Ciudadano que ha dejado nueve muertos y decenas de heridos. Y criticó que el "seudodefensor de derechos humanos", el senador Emilio Álvarez Icaza, haya subido un tuit en tono de mofa sobre los hechos, el cual después eliminó.

"Es mostrar la falta de sensibilidad, es la hipocresía, o sea, cómo son sepulcros pintados de blanco", remarcó el tabasqueño.

Señaló que Gálvez también trató de sacar ventaja usando la refinería de Cadereyta:

"Cada vez que necesita, más ahora, afectar políticamente a quien está en el gobierno, más ahora que ya es deporte nacional, es echarnos la culpa. Llegó una persona a decir que iba a cerrar la refinería, fue muy curioso porque el presidente municipal de Cadereyta, de su mismo partido, dijo que la iba a cerrar, y le respondió que él no estaba de acuerdo."



META Claudia reúne firmas de 900 personajes que la apoyan y Xóchitl la llama copiona A. MARTÍNEZ, J. BELMONT E I. NAVARRO, CDMX, P. 6A8

Álvarez Máynez: "se gane o no", la agenda es clave

Álvarez Máynez: "se gane o no", la agenda es clave

Reactiva gira. Evoca a AMLO y de Cuauhtémoc Cárdenas, pues en su momento, sin triunfar, "contribuyeron"; este sábado visita Colima y el domingo irá a Campeche

ARMANDO MARTÍNEZ CIUDAD DE MÉXICO

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que "ganando o no ganando" la Presidencia de la República el próximo 2 de junio, lo importante es la agenda que impulsó durante la contienda presidencial.

En un encuentro con la comunidad estudiantil de la escuela de periodismo Carlos Septién García, consideró que en su momento el hoy presidente Andrés Manuel López Obrador y el ex candidato a la Presidencia, Cuauhtémoc Cárdenas, contribuyeron sin ganar una elección.

"Ganando o no ganando, lo más importante para mí es la agenda y el país necesita discutir temas de forma urgente. Yo creo que Andrés Manuel (López Obrador) incluso no ganando contribuyó, en su momento (Cuauhtémoc) Cárdenas contribuyó, ganando muchas veces se

pierden cosas", declaró.

Álvarez Máynez indicó que en el día de la elección se mantendrá optimista por ganar la elección, consideró tener insumos para tener buena actitud como los positivos entre la población, ser la segunda opción de las otras dos fuerzas políticas y el crecimiento que ha tenido en las preferencias electorales.

"Hasta el 2 de junio a las 6 de la tarde voy a creer que es posible ganar la elección, lo creo. Tengo algunos insumos racionales que me hacen ser optimista y por supuesto también tengo algo de fe, espero ganar pero si no, no pasa nada, muchas personas de las que yo más admiro de este país no fueron presidentes, como Gilberto Rincón Gallardo, no se acaba el mundo, es una lucha a largo plazo", indicó el emecista.

Jorge Álvarez Máynez descartó nuevamente declinar por la alianza PRI, PAN y PRD al considerar que "no tienen posibilidades y ellos lo saben" y también rechazó sumarse a un eventual gobierno de la candidata de Morena, PT y PVEM Claudia Sheinbaum.

"Yo no me veo ahí la verdad (gobierno de Sheinbaum) con ese conjunto de intereses, con el Partido Verde, con la actitud que han tenido frente a muchas cosas, Ayotzinapa, y no creo que contribuyera mucho necesariamente ahí", detalló.

Reaparece en escuela

En tanto, retomó uno de sus eventos de campaña este viernes en su visita a la escuela de periodismo Carlos Septién en Ciudad de México, luego de que hace dos días se registró el colapso en una estructura en su evento en San Pedro Garza García, el cual dejó 9 personas muertas.

–¿Usted ha analizado la posi-





bilidad de terminar la campaña y bajar su candidatura?, se le cuestionó en entrevista a su llegada.

—No, yo nunca voy a hacer a un lado las responsabilidades en ningún sentido, nunca, respondió.

Álvarez Máynez rompió en llanto al escuchar de su semblanza durante su participación en el diálogo con la comunidad de estudiantil y señaló que recibe mucho apoyo y respaldo tras los hechos en San Pedro Garza García.

Asimismo, confirmó que retomará sus actividades de campaña este fin de semana, visitará Colima y Campeche.

"Mañana (hoy) vamos a estar en Colima, el domingo en Campeche, vamos a ver cómo vamos retomando", indicó.



El emecista visitó la escuela de periodismo Carlos Septién García. ARMANDO HERNÁNDEZ



La Razón de México Sección: Portada. Informativa 2024-05-25 04:15:35

Página: 1, 5

1/2

MÁYNEZ valora cómo continuar campaña, luego de tragedia por desplome de templete; reprocha opiniones mezquinas. págs. 5 a 7

Depende de evaluación de lesionados, dice

Máynez valora cómo continuará su campaña

EL ABANDERADO presidencial de MC deja en claro que la tragedia en NL no lo orillará a abandonar su campaña; critica "opiniones mezquinas" de algunos actores de la oposición



Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

orge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), informó que analizará con su equipo la continuidad de sus actos de proselitismo en los últimos días de campaña, de acuerdo a la evolución de los heridos que aún permanecen hospitalizados en Nuevo León.

En entrevista previa al encuentro con estudiantes de la Escuela de Periodismo Carlos Septién García, señaló que dos personas serán intervenidas quirúrgicamente, luego de las lesiones graves que sufrieron tras desplomarse el escenario donde se realizaba el acto de proselitismo en San Pedro Garza García.

"Lo vamos a tener que evaluar de acuerdo a la evolución también de las personas, de los hechos, pero lo vamos a estar evaluando día a día y hora a hora. Vamos a tratar de tomar lo que sea más sensato", dijo, sin embargo, admitió que nunca es fácil valorar si es incorrecto o si no se reanuda.

Denunció que algunas voces de la oposición han emitido opiniones "mezquinas" sobre lo que ocurrió, a los cuales calificó como "carroñeros" de la política.

"Supuestos intelectuales de oposición han compartido una serie de cosas mezquinas, inhumanas, claro que hay diferentes posiciones, pero es muy contrastante cómo se reacciona frente a un momento así y cómo, la verdad, sobre todo la clase política, la vieja política, senadores, una vergüenza", aseguró.

Visiblemente afectado por la tragedia, dejó en claro que ello no lo orillará a abandonar su campaña en estos últimos días previos a la elección: "Nunca me voy a hacer a un lado de las responsabilidades en ningún sentido, nunca".

-¿Se ve afectado?-, cuestionó la prensa. –"Sí, pero no te pueden afectar, una cosa es tener dolor y otra cosa es no tener la fortaleza", respondió, luego de rechazar que pretenda sacar raja política con este caso del accidente en San Pedro Garza.

Sobre si la empresa Proaudio, encargada de instalar el escenario que se vino abajo causando la muerte de nueve personas, está siendo investigada, el emecista opinó que ese no es el tema en este momento.

"No conozco ni a la empresa, ni tengo información sobre el tema. La verdad es que he estado viendo los temas, fue un fenómeno climatológico que se conoce como una micro ráfaga, si ven los videos en Internet de las micro ráfagas, tumbancas, bueno, de hecho en Nuevo León se cayeron departamentos, bardas, árboles. No puedo adelantar un criterio, por supuesto que estoy de acuerdo en que haya una investigación, pero no me parece que sea el tema", sostuvo.

Álvarez Máynez en reunión con los estudiantes, acusó que los opositores, de manera ruin, "achacan" al Presidente Andrés Manuel López Obrador la muerte de un niño de 12 años en Paraíso, Tabasco.

"Esas mismas personas ahora utilizan a Anabel Hernández para decirle narco a una candidata. No estoy diciendo que haya que defenderla, no creo que Claudia (Sheinbaum) sea narcotraficante (...) como tampoco creo que lo sea Xóchitl. No me parece que sea necesario ese nivel de mezquindad", advirtió.



EL ENCUENTRO con estudiantes de la Escuela de Periodismo fue privado; el candidato dijo que no es el reinicio de su campaña y no vio prudente cancelarlo.

LO VAMOS a tener que evaluar de acuerdo a la evolución también de las personas, de los hechos, pero lo vamos a estar evaluando día a día y hora a hora. Vamos a tratar de tomar lo que sea más sensato"

> JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ Candidato presidencial de MC





La Razén



Página: 1, 5

2/2



EL CANDIDATO presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, ayer, en la CDMX.

